

NOS SOLDATS

— **REGARDENT**
— **PENSENT**
— **ÉCRIVENT**

POURQUOI

NOUS CHERCHONS LA CLARTÉ

sur l'Algérie 1957



— « La garde revient très fréquemment... en principe une journée sur quatre, mais comme bien souvent l'effectif est réduit : une nuit sur deux je me retrouve sentinelle et les factions sont de trois heures consécutives, immobile sur un mirador. Or les nuits sont très froides et je suis souvent frigorifié... »

— « Puis les patrouilles de jour ou de nuit et enfin la fouille des mechtas (maisons indigènes), le ratissage des montagnes et des endroits suspects... »

— « Une bande rebelle est signalée depuis plusieurs semaines dans la région, nous veillons constamment... »

— « La population indigène vit dans un manque de confort presque incroyable, péle-mêle dans la même pièce avec les animaux domestiques... »

— « Les arabes vivent souvent comme des paysans du Moyen-Age, ils travaillent avec des outils rudimentaires, j'ai vu des socs de charrous en bois... »

— « Tous les soldats s'aident mutuellement, même avec les gradés... »

— « Depuis des mois, nous n'avons pas vu de nouveaux camarades... »

— « Cela semble ridicule de dire que nous n'avons pas toujours le temps d'écrire, mais c'est vrai... malgré notre position en plein bled, nous avons un entraînement continu : patrouilles, gardes, marches, guérillas... les colons sont complètement désorientés... »

— « Ici nous sommes au calme, mais le calme est sournois et plein d'imprévu dangereux... »

— « Malgré les excellents copains, on a souvent de durs moments de cafard, on est si loin de chez nous (distance et temps)... »

TOUS LES SOLDATS
DE FRANCE ÉCRIVENT
LES MÊMES CHOSES

ET NOUS
QUI SOMMES LEURS AMIS...
NOUS « OSERIONS » RESTER
TRANQUILLES ?

— C'est si facile d'écrire une lettre et de raconter simplement un tas de choses sur la vie de tous les jours à la Verrerie : cela leur causerait tellement de joie.



Depuis le 24 juin 1955, cette question est à l'étude. Plusieurs modèles présentés par M. le Maire n'ont pas été agréés.

La question en est là aujourd'hui...

TARIFS A PORTIEUX-CENTRE

(Ont fait l'objet cette année d'une augmentation de 30 %).

ACTUELLEMENT :

12 frs par m3 (avec un minimum forfaitaire de 30 m3, soit 360 frs).

17 frs (entre 30 m3 et 50 m3).

22 frs (au dessus de 50 m3).

« Parce que le douloureux problème qui se pose à chaque Français de France et à chaque Français Algérien s'aggrave chaque jour et qu'il faudra bien de plus tôt possible sera toujours le mieux) le résoudre.

« Parce que tous les Français de France et tous les Français Algériens ne se sont pas encore — tous — posés ce problème... là... carrément devant leur conscience — sans possibilité d'échappatoire (ce qui serait la dernière lâcheté).

« Parce que le cas de l'Algérie est le prototype (c'est-à-dire premier exemple) d'une foule d'autres questions infiniment plus graves qui peu à peu se posent aux hommes de toute la terre.

- Qu'ils le veillent ou non.
- Que ce soit dans les pays occidentaux ou orientaux.
- Que ce soit dans les civilisations plus ou moins évoluées.

« Parce qu'on arrête pas la marche des idées
— Qu'elles nous plaisent ou pas.
— Qu'elles soient bien ou mal exprimées pourvu qu'elles soient justes.
...C'est cela qu'on appelle le progrès humain.

« Parce que nous souhaiterions tellement que la France « trouve » enfin pour l'Algérie

- une solution — vraiment neuve
 - vraiment intelligente
 - vraiment constructive
- une de ces solutions originales.

UNE SOLUTION

qui servirait de modèle et d'ESPOIR AU MONDE ENTIER

- dont elle a le secret quand elle veut en faire l'effort,
- dont elle a déjà donné des exemples dans son histoire.

UNE ANGOISSANTE INTERROGATION

DES TORTURES ONT-ELLES ÉTÉ INFLIGÉES
A CERTAINS MUSULMANS EN AFRIQUE DU NORD ?

- Depuis plusieurs semaines, — dans la presse
 - dans le récit des rappelés
 - dans des témoignages dignes de foi
- Il est question de tortures infligées à des musulmans par les éléments de l'armée et de la police françaises.
- RIEN n'autorise la torture (même s'il s'agit de musulmans coupables de l'avoir pratiquée).
- Le respect de l'homme — Fils de DIEU — est Sacré.
- Il ne s'agit, certes que d'actes isolés... mais un seul est encore trop.
- En tant que français et chrétiens, nous condamnons la torture :
 - Au nom de notre amour de la France,
 - Au nom de notre respect de l'honneur de l'armée française,
 - Au nom de notre amour de DIEU et de tous nos frères.

CELUI QUI NE REFLECHIT PAS AU DRAME DE L'ALGÉRIE
EST UN « SOUS-FRANÇAIS »
CELUI QUI NE « TRAVAILLE » PAS POUR LA PAIX DU MONDE
EST UN « SOUS-CHRÉTIEN »